



## NINGUNA RESERVA DE LA OPOSICIÓN PROSPERÓ

# Rechazan fondo para levantar a Acapulco

**MORENA y sus aliados le dieron la espalda a la propuesta de diputados afines a Ebrard para etiquetar en el Presupuesto al menos 45 mil mdp para damnificados**

POR IVONNE MELGAR  
Y XIMENA MEJÍA

Diputados de Morena, PT y PVEM se negaron a respaldar un fondo de 45 mil millones de pesos para reconstruir Acapulco, propuesto por 46 legisladores de esa coalición, afines a Marcelo Ebrard.

“Que Guerrero se entere que, desde el Poder Legislativo, Morena, la banca en que he militado y en que he creído, traicionó a los que se han quedado sin nada, a los muertos; ellos mismos nos frenaron. ¡Y si me cuesta el cargo, se los entrego, pero la dignidad, jamás!”, gritó desde su curul la hasta anoche legisladora morenista Selene Ávila.

Dicha reserva al dictamen del Presupuesto 2024, presentada por Carol Antonio Altamirano, era para crear una bolsa con los excedentes petroleros, partiendo de la premisa de que el precio del barril está subestimado en los ingresos del próximo año.



Foto: Cuartoscuro

Opositores tomaron la tribuna luego de que se les negó checar en el tablero los votos contra una reserva.

La sesión estuvo marcada por acusaciones, pancartas y la presencia de peluches de ratas y serpientes como parte de las estrategias del bloque oficialista y la oposición para descalificarse mutuamente.

Incluso los opositores subieron a la tribuna para

reclamar que la Mesa Directiva, a cargo de la priista Marcela Guerra, se negó a abrir el tablero electrónico para verificar la votación de una reserva que se desechó a mano alzada. La propuesta, del panista Jorge Romero, planteaba destinar dinero del

Fobaproa a atender la emergencia en Guerrero. Al cierre de esta edición, no hubo otra reserva para dar recursos a los damnificados, aunque Leonel Godoy, vicecoordinador morenista, adelantó que hoy podrían proponer una.



**DISCUSIÓN DEL PRESUPUESTO PARA 2024**

# Pichicatean fondo para Acapulco

POR IVONNE MELGAR  
Y XIMENA MEJÍA  
nacional@gimn.com.mx

**DIPUTADOS DE LA 4T rechazaron una reserva presentada por 46 legisladores de su misma bancada, afines a Ebrard; nos engañaron, acusan los marcelistas**

**A** mano alzada, diputados de Morena, PT y PVEM se negaron a respaldar el fondo de 45 mil millones de pesos que para la reconstrucción de Guerrero propusieron 46 legisladores de esa coalición gobernante.

Hasta el cierre de esta edición no hubo otra iniciativa similar, aunque el vicecoordinador de la bancada, Leonel Godoy, adelantó por la tarde que así sería.

"Que Guerrero se entere que, desde el Poder Legislativo, Morena, la bancada en que he militado y en que he creído, traicionó a los que se han quedado sin nada, a los muertos... Ellos mismos nos frenaron, que el anhelo de justicia social es una simulación; ¡Y si me cuesta el cargo, se los entrego, pero la dignidad, jamás!". gritó desde su curul la hasta anoche morenista Selene Ávila.

**EL DATO**

**Por consigna**

Al cierre de esta edición, la marcelista Selene Ávila reveló que la única reserva que la mayoría aprobaría sería el uso de los fideicomisos del Poder Judicial para destinarlos a Guerrero.



Durante la sesión de ayer en San Lázaro, opositores y de Morena se enfrentaron.





La diputada inconforme fue parte de los 46 legisladores de Morena, PT y PVEM que presentaron esa modificación al decreto del Presupuesto de Egresos de 2024, para crear dicho fondo.

¡Los traidores a la patria están dentro de Morena! ¡Fuera a los que impidieron que hoy subieran nuestras reservas para que les llegaran recursos! ¡Traidores, vividores, abdicaron a su razón de ser!”, reclamaba la diputada marcelista mientras era rodeada por representantes de la oposición.

Selena Ávila reveló que la única reserva sobre Guerrero que la mayoría aprobará sería el uso de los fideicomisos del Poder Judicial, del diputado Pablo Amílcar, aun cuando hay un amparo que les prohíbe emplear dichos recursos, por lo que consideró que será una simulación ante la urgencia de atender la emergencia en Guerrero.

Previamente, el diputado morenista Carol Antonio Altamirano había presentado la reserva, llamando a sus compañeros a demostrar con hechos la solidaridad con Guerrero. “Éste es el momento de actuar”, expuso, flanqueado en la tribuna por sus compañeros de bancada Emmanuel Reyes Carmona y Araceli Ocampo Manzanares.

Según cálculos de los proponentes, ese porcentaje equivaldría a 45 mil millones de pesos, partiendo de la premisa de que el precio del barril del petróleo se encuentra subestimado en el proyecto de ingresos de 2024.

“En adición a lo señalado en el artículo 19 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, se destinará como mínimo el 15% de los ingresos excedentes petroleros del ejercicio 2024 para la atención a la población y recuperación de la infraestructura pública en el estado de Guerrero y los municipios afectados por el huracán *Otis*”, se proponía en la

En la jornada de ayer hubo tensión entre los líderes parlamentarios de la coalición gubernamental y los legisladores de ésta que fueron afines a las aspiraciones de Marcelo Ebrard, impulsores de esa reserva.

Los morenistas Emmanuel Reyes Carmona y Carol Antonio Altamirano buscaron el apoyo de la Secretaría de Hacienda y de sus compañeros de bancada, petistas y verdes para que su modificación en beneficio de Acapulco fuera votada a favor. El coordinador Ignacio Mier Velazco les había prometido apoyarlos.

La madrugada de hoy, luego de que su reserva ni siquiera fuera admitida a discusión, Carol Antonio Altamirano indicó que el resto de Morena había engañado a los marcelistas.

Dicha reserva también fue firmada por Daniel Gutiérrez, María Rosete, Juan Carlos Natale, Rafael Hernández, Javier López Casarín, entre otros.

La oposición del Frente Amplio por México respaldó la reserva marcelista y desde el inicio de la jornada ofreció el apoyo de sus 197 diputados.

Pero la posibilidad de sumar los 46 votos marcelistas con los de la oposición para sacar adelante un fondo de reconstrucción se había frustrado desde el mediodía, cuando se sometieron a votación las reservas de los coordinadores del PAN, PRI y PRD.

Las modificaciones al decreto de egresos para 2024 requieren del respaldo de la mayoría simple del pleno, es decir, de la mitad más uno de los diputados presentes.

Al mediodía, el Frente Amplio por México ofreció a Morena y sus aliados sus 197 votos para crear un fondo de 100 mil millones de pesos y canalizar 50 mil millones del

Fobaproa para la reconstrucción de Guerrero.

Los coordinadores de las bancadas del PAN, Jorge Romero; PRI, Rubén Moreira, y PRD, Luis E. Cházaro, hicieron esas propuestas en el debate en lo particular del proyecto de egresos de 2024, a fin de que se etiquetaran asignaciones concretas para esa entidad.

Sin embargo, ninguna de las tres reservas de la oposición prosperó.